

Investment Case

Auf einen Blick



Achte Wiederauffüllung 2025

Dies ist ein entscheidender Moment bei der Bekämpfung von HIV, Tuberkulose (TB) und Malaria. Für unsere achte Wiederauffüllung benötigt der Globale Fonds 18 Milliarden US-Dollar, um 23 Millionen Menschenleben zu retten, die Sterberate der drei Krankheiten um 64 % zu senken und am Aufbau einer Welt mitzuwirken, die gesünder, sicherer und gerechter ist.

Große Wirkung erzielen

Der Globale Fonds und seine Partnerorganisationen haben eine immense Wirkung erzielt – wir haben 65 Millionen Menschenleben gerettet und die kombinierte Sterberate von AIDS, TB und Malaria seit 2002 um 63 % reduziert. Die Länder haben beachtliche Fortschritte erreicht und effektive nationale Maßnahmen zur Bekämpfung von Infektionskrankheiten entwickelt. Durch diese Erfolge wurden nicht nur bessere Ergebnisse für die Gesundheit erzielt, sondern auch die Lebensgrundlagen und die globale Gesundheitssicherheit verbessert. Multiple Krisen – wie Konflikte, wirtschaftliche Krisen und der Klimawandel – bedrohen unsere Errungenschaften. Angesichts dieser Herausforderungen bleibt unser Fokus unverändert: Wir wollen Wirkung erzielen, uns in einigen der fragilsten Kontexte der Welt engagieren und flexibel auf neu entstehende Gesundheitsbedrohungen reagieren. Seit 2002 haben wir 66,9 Milliarden US-Dollar in über 100 Ländern investiert und lebensrettende Mittel und Instrumente dorthin geliefert, wo sie am dringendsten gebraucht werden.

Von einer starken Partnerschaft profitieren

Die Investitionen der Geber in unsere Partnerschaft sind ein bewährtes Modell, um eine große Wirkung zu erzielen. Wir verbinden lokale Führungsqualitäten mit globaler Expertise, das Wissen und das Engagement von Communitys mit der Agilität des privaten Sektors und die Einflussmöglichkeiten von Regierungen mit den Kompetenzen der Zivilgesellschaft und zeichnen uns daher besonders durch unsere Effizienz, Effektivität und Anpassungsfähigkeit aus. Die Investitionen in den Globalen Fonds beschleunigen den Einsatz bahnbrechender Innovationen, die das Potenzial haben, eine Trendwende beim Verlauf der drei Krankheiten herbeizuführen und den Fortschritt bei der Erreichung globaler Ziele neu zu definieren. In Zusammenarbeit mit den Communitys entwickeln wir Lösungen, die am Bedarf vor Ort orientiert sind, bauen gerechtigkeits-, menschenrechts- und geschlechtsbezogene Barrieren ab und sorgen dafür, dass lebensrettende Gesundheitsprodukte die Menschen erreichen.

Effizienz und Nachhaltigkeit fördern

Für den Globalen Fonds steht die Senkung der Preise für Gesundheitsprodukte im Fokus. Er unterstützt die Länder bei der Erreichung eines optimalen Preis-Leistungs-Verhältnisses, der Investition in Maßnahmen, mit denen nachweislich schnellere Fortschritte erzielt werden, und einer möglichst effizienten Umsetzung der Maßnahmen. Zur Stärkung der Nachhaltigkeit und Erreichung eines dauerhaften Fortschritts regen wir den besseren und effizienteren Einsatz von Eigenmitteln der Länder an und unterstützen die nationale Nachhaltigkeits- und Übergangsplanung – so dass die Länder die Führung bei der Bekämpfung von HIV, TB und Malaria schrittweise komplett übernehmen können.



Mit einer Investition von 18 Milliarden US-Dollar würden der Globale Fonds und seine Partnerorganisationen wichtige Ziele erreichen:¹

Rescue of

23

MILLIONEN MENSCHENLEBEN

zwischen 2027 und 2029; Senkung der Mortalitätsrate um **64 %** für die drei Krankheiten bis 2029 im Vergleich zu 2023. Senkung der Zahl der Todesfälle von 2,3 Millionen im Jahr 2023 auf 920.000 im Jahr 2029.

Prevention of

400

MILLIONEN INFESTIONS ODER FÄLLEN

zwischen 2027 und 2029; Senkung der Inzidenzrate um **54 %** für die drei Krankheiten bis 2029 im Vergleich zu 2023. Reduzierung der Zahl der Infektionen oder Fälle von 271 Millionen im Jahr 2023 auf 119 Millionen im Jahr 2029.

Achievement of a CAPITAL- RETURN OF

1:19

Jeder in die Bekämpfung von HIV, TB und Malaria investierte Dollar hätte positive Entwicklungen im Gesundheitsbereich und wirtschaftliche Erträge in Höhe von 19 US-Dollar zur Folge. Eine Wiederauffüllung von 18 Milliarden US-Dollar würde Erträge von **323 Milliarden US-Dollar** im Zeitraum 2027-2029 erbringen.

¹ Mit Mitteln in Höhe von 18 Milliarden US-Dollar aus der achten Wiederauffüllung würde der Globale Fonds zusammen mit anderen externen Finanzmitteln in gleichbleibender Höhe, einer höheren Finanzierung durch Eigenmittel der Länder und mehr Innovation, Kooperation und konsequente Umsetzung zur Erreichung dieser Ergebnisse beitragen.

- **Stärkung der Gesundheits- und Gemeinschaftssysteme und der Pandemievorsorge** durch Investition von etwa 6 Milliarden US-Dollar in Gesundheitspersonal einschließlich kommunaler Gesundheitshelfer*innen, Labore und Diagnostik, Krankheitsüberwachung, Lieferketten, Sauerstoff und Beatmungsmedizin, digitale Gesundheits- und Gesundheitsinformationssysteme und resiliente Gemeinschaftssysteme.
- **Schließen der Gerechtigkeitslücken und schnellere Abdeckung der grundlegenden Gesundheitsleistungen** sowie Erzielung von Ergebnissen für die Gesundheit von Bevölkerungsgruppen, die bei den Maßnahmen gegen HIV, TB und Malaria übergangen werden, durch Abbau menschenrechts- und geschlechtsbezogener Barrieren und durch enge Zusammenarbeit mit der Zivilgesellschaft und den Communitys.
- **Verringerung der weltweiten Ungleichheit bei der Lebenserwartung** (Menschen in Ländern mit niedrigem Einkommen sterben wesentlich früher als Menschen in Ländern mit hohem Einkommen) um 7 % zwischen 2023 und 2029.
- **Auslösung besserer und zielgenauerer inländischer Investitionen** für HIV, TB, Malaria und Gesundheits- und Gemeinschaftssysteme, um die universelle Gesundheitsversorgung und den gerechten Zugang zu hochwertigen medizinischen Leistungen voranzubringen.
- **Verbesserung der Resilienz gegenüber dem Klimawandel**, um die bei der Eindämmung von HIV, TB und Malaria erreichten Fortschritte durch den Aufbau klimaresilienter Gesundheitssysteme zu sichern und vor den Auswirkungen von klimabedingten Katastrophen zu schützen.
- **Kosteneinsparungen bei der medizinischen Grundversorgung in Höhe von 42 Milliarden US-Dollar** durch unsere Investitionen in HIV, TB und Malaria zwischen 2024 und 2029, so dass die Gesamtersparnis seit 2002 145 Milliarden US-Dollar beträgt. Zusätzlich zu den bislang erzielten Ergebnissen würden hierdurch nochmals bis zu 1,6 Milliarden stationäre Behandlungstage eingespart, die sonst für Aktivitäten im Zusammenhang mit den drei Krankheiten erforderlich gewesen wären, und 3,1 Milliarden ambulante Arztbesuche vermieden.

Nichts kann uns aufhalten.

Der Globale Fonds und seine Partnerorganisationen spielen eine entscheidende Rolle bei der Schaffung einer gesünderen und gerechteren Welt für alle Menschen. In den letzten zwanzig Jahren haben wir beachtliche Fortschritte bei der Bekämpfung von HIV, TB und Malaria erzielt, aber wenn wir nicht mit der in dieser Phase notwendigen Dringlichkeit reagieren, riskieren wir, dass diese mühsam erreichten Erfolge verloren gehen. Wir können jetzt nicht aufhören. In Zeiten der Krise und Unsicherheit ist eine Investition in den Globalen Fonds eine der effektivsten Möglichkeiten, die Lebensgrundlagen von Millionen zu verbessern und die globale Gesundheitssicherheit zu stärken. Die achte Wiederauffüllung des Globalen Fonds ist eine Chance, mutig zu handeln und 18 Milliarden US-Dollar in beschleunigte Maßnahmen zur Rettung von Menschenleben zu investieren und sicherzustellen, dass zukünftige Generationen in einer Welt ohne die tödlichsten Infektionskrankheiten leben können. Lassen Sie uns gemeinsam alles geben.